

Indígenas de Ecuador denuncian afectaciones por pagos a petroleras



Para las comunidades indígenas es inadmisibles que el gobierno priorice el pago a Chevron y otras empresas antes que invertir en salud o educación mientras se queja de falta de fondos. (Foto:PL)

Quito, 23 nov (RHC) Comunidades indígenas de Ecuador denunciaron este miércoles las implicaciones de los pagos previstos a empresas petroleras transnacionales incluidos en el proyecto de presupuesto del gobierno para 2023 en detrimento de inversiones sociales.

En rueda de prensa, el presidente de la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie), Leonidas Iza, criticó que mientras el ejecutivo prepara el pago de ocho laudos arbitrales a compañías extranjeras, incluida Chevron-Texaco, se niega a condonar deudas de la banca pública.

El líder se refería al anuncio realizado la víspera por el ejecutivo de descartar la condonación de los pagos a quienes deben entre tres mil y 10 mil dólares, uno de los acuerdos consensuados con las organizaciones indígenas tras el paro de junio pasado.

Elias Piyahuaje, de la nación Siekopai, una de las afectadas por la contaminación de Chevron, manifestó que el gobierno va a pagar a los enemigos de la Amazonía y a los que tanto daño le han causado a esa región.

En igual sentido se pronunció Juan Yiyocuro, presidente de la nación Sion, quien aseguró que los pueblos originarios y campesinos lucharán hasta que Chevron repare los daños en sus tierras, principalmente en las provincias Sucumbíos y Orellana, en el oriente del país.

Por otro lado, el dirigente Kichwa, Eduardo Alvarado, criticó la designación de Fernando Santos como ministro de Energía y Minas de Ecuador, pues representa los intereses de las grandes empresas petroleras privadas.

En su contra también se pronunció el coordinador de la Unión de Afectados y Afectadas por Texaco, Donald Moncayo, que pidió la renuncia del titular.

Para las comunidades indígenas es inadmisibles que el gobierno priorice el pago a Chevron -que se fusionó con Texaco en 2001- y otras empresas antes que invertir en salud o educación mientras se queja de falta de fondos.

La perforación petrolera en la Amazonía ha provocado serios daños naturales y a la salud de los habitantes del área, muchos de ellos enfermos con cáncer y a quienes el Estado desatiende, subrayó Patricio Sarabia, del Observatorio para la defensa de las personas con enfermedades catastróficas.

El abogado Julio Prieto explicó que el monto a pagar a Chevron-Texaco no se ha definido, pero aún así el gobierno incluyó en el proyecto de presupuesto para 2023 dos mil millones de dólares para entregarle a esa empresa por daños a la imagen de la compañía y gastos legales.

Además, precisó que ese pago es una de las condiciones del acuerdo del ejecutivo con el Fondo Monetario Internacional.

El fallo sobre el caso Chevron fue emitido por la Corte Internacional de La Haya en octubre de 2018, pero el litigio continúa y las dos partes presentan argumentos para fijar el monto de la indemnización a la transnacional del crudo, pese a los daños causados a Ecuador. (Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/305851-indigenas-de-ecuador-denuncian-afectaciones-por-pagos-a-petroleras>



Radio Habana Cuba